

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

481.240 navarros están llamados a votar en las elecciones al Parlamento, ayuntamientos y concejos de este domingo

Los dispositivos de escrutinio y de seguridad previstos estarán integrados por cerca de 800 representantes de la Administración y 2.200 agentes, respectivamente

Viernes, 22 de mayo de 2015

481.240 electores están llamados a participar este domingo, 24 de mayo, en las elecciones al Parlamento, a los ayuntamientos y a los concejos de la Comunidad Foral.

Para garantizar el buen desarrollo de la jornada electoral, se ha previsto un dispositivo de escrutinio formado por cerca de 800



Una persona deposita su voto en la urna.

representantes nombrados por el Gobierno de Navarra y la Delegación del Gobierno, y otro de seguridad integrado por unos 2.200 agentes de la Policía Foral, la Guardia Civil, el Cuerpo Nacional de Policía y las policías locales.

Los ciudadanos podrán ejercer su derecho al voto entre las 9 y las 20 horas en los 358 colegios electorales previstos, que albergarán un total de 966 mesas. Una vez terminadas las votaciones comenzará el escrutinio. Según la normativa electoral, primero se contarán los votos de las elecciones municipales, después los emitidos para los concejos y, finalmente, los destinados al Parlamento.

Los resultados de las elecciones al Parlamento y a los concejos podrán consultarse conforme avance el escrutinio en la página web www.navarra.es, que ofrecerá sobre las 14 horas el primer avance de participación. Por su parte, la información sobre los comicios municipales estará disponible en la [web](#) del Ministerio del Interior. Además, la cuenta en Twitter de la Oficina del Portavoz del Gobierno de Navarra ([@navarragob](#)) divulgará el avance del recuento de las elecciones al Parlamento con la etiqueta (*hashtag*) #eleccionesNA.

Cabe recordar que la organización de las elecciones al Parlamento foral y a los concejos depende del Gobierno de Navarra, mientras que las municipales corresponden al Gobierno central. Para coordinar los preparativos de estos tres comicios paralelos, el Departamento de Presidencia, Justicia e Interior y el Ministerio del Interior suscribieron el

pasado mes de enero un convenio con el fin de compartir medios telemáticos, sufragar de modo conjunto gastos como la impresión de papeletas y establecer un único representante de ambas administraciones en las mesas electorales.

Cómo votar

El horario de votación será de 9 a 20 horas y los ciudadanos deben ir hasta su colegio electoral provistos con el DNI, el pasaporte o el permiso de conducir, con fotografía. No importa que estos documentos estén caducados, pero sí deben ser los originales.

Allí encontrarán papeletas de todas las candidaturas, sobres y cabinas para preservar la confidencialidad de la elección. Como se celebran tres elecciones paralelas (al Parlamento, a los ayuntamientos y a los concejos), los electores dispondrán de hasta tres sobres de distinto color: sepia para el Parlamento, blanco para el ayuntamiento y azul para su concejo. Las papeletas de las candidaturas también son del mismo color del proceso electoral que corresponda.

Los electores se acercarán a la mesa electoral de uno en uno, con sus papeletas de voto en los sobres. Los vocales de la mesa y los interventores de las candidaturas comprobarán su identidad y, mediante el examen de las listas del censo, su derecho a votar. Luego, deberán introducir su voto en la urna del color que corresponda, es decir, la de color sepia, la blanca o la azul.

Dispositivo de seguridad

Como se ha indicado, cerca de 2.200 agentes de los distintos cuerpos policiales de Navarra velarán este domingo por la seguridad durante la jornada electoral. De ellos, 450 corresponden a la Policía Foral, que se distribuirán en Pamplona, Tudela y otras localidades de la Comunidad Foral. El Cuerpo Nacional de Policía sumará 486 agentes, que se desplegarán tanto en los colegios electorales como en las calles de Pamplona, Tudela, Burlada y Villava. Por su parte, la Policía Municipal de Pamplona añadirá unos 270 agentes, de los que 150 estarán en los colegios electorales y el resto realizarán el servicio ordinario por la ciudad. Finalmente, unos 1.000 guardias civiles se encargarán también de la seguridad en los ayuntamientos navarros.

Todos los cuerpos policiales realizarán labores de vigilancia previa y prevención en los 358 colegios electorales. Para ello, entre otras cuestiones, controlarán la apertura de estos centros y estarán a disposición de los presidentes de las mesas electorales, ofreciéndoles la asistencia necesaria para la resolución de las eventuales incidencias que pudieran producirse en relación con el desarrollo de la jornada electoral

También se encargarán de evitar cualquier acto de sabotaje o pintadas de carácter político en los colegios electorales y sus inmediaciones e impedirán cualquier tipo de presión sobre los electores para que puedan ejercer libremente su derecho al voto.

Una vez cerrados los colegios, los agentes tomarán las medidas necesarias para que el recuento de las papeletas y la difusión de los escrutinios se desarrollen con normalidad. Asimismo, protegerán la entrega y custodia de las actas y votos emitidos en las correspondientes juntas electorales.

Recuento de las papeletas

Por su parte, cerca de 800 representantes del Gobierno de Navarra y de la Delegación del Gobierno serán los responsables de transmitir los datos de las actas con los resultados de las elecciones.

Cabe recordar que el 85% de las 966 mesas que se constituirán enviarán sus datos vía on-line, con lo que el escrutinio será más rápido y se conocerán antes los resultados. De ellas, 100 de las mesas instaladas en Pamplona serán administradas electrónicamente (MAE), es decir, contarán con herramientas informáticas que facilitarán las tareas que los miembros de las mesas deben desempeñar como son la identificación de los electores, la impresión de documentación, la confección de actas y la transmisión electrónica de datos.

Asimismo, 243 tabletas electrónicas darán servicio a otras 723 mesas, aproximadamente, un

dispositivo por cada tres mesas. El resto de mesas, 143, contarán con un teléfono para transmitir los resultados de los escrutinios.

Todos los datos serán enviados al centro de recogida de información, ubicado en el recinto ferial IFEMA de Madrid. Desde allí, a través de un servidor de comunicaciones, se ofrecerán por internet conforme avance el escrutinio.

Cobertura informativa

El portal web del Gobierno de Navarra, www.navarra.es, ofrecerá los primeros datos de escrutinio de las elecciones al Parlamento desde el cierre de los colegios electorales (20 horas) y se prevé que el recuento finalice en torno a la medianoche.

La página que facilitará el avance del recuento de los votos cuenta con un diseño sencillo que combina tablas de datos y gráficos, así como su comparación con los registrados en las elecciones de 2011. La información podrá consultarse tanto a nivel de toda Navarra como por municipios, merindades y por barrios, en el caso de Pamplona. Cuando finalice el escrutinio, los resultados se ofrecerán también por mesas electorales, siempre y cuando se descargue previamente una aplicación informática asociada.

Esta web, que puede consultarse tanto en castellano como en euskera, también informará del porcentaje de participación de electores a las 14 y a las 18 horas.

Por otra parte, a lo largo de la jornada del domingo la página web del Gobierno de Navarra y la cuenta en Twitter de la Oficina del Portavoz ([@navarragob](https://twitter.com/navarragob)) ofrecerá información sobre la apertura de los colegios, la constitución de las mesas y las posibles incidencias que se puedan registrar.